

Especiales **laSegunda**

EXPOMIN 2025

Viernes 25 de abril 2025

Chile congrega a la minería del futuro en primera feria carbono neutral de la región

Expomin 2025 culmina con cifras históricas, fuerte presencia internacional y la consolidación de una minería más consciente. La feria se convirtió en la primera del rubro carbono neutral en la región y proyecta más de US\$ 1.200 millones en negocios.



FOTOS: GENTILEZA FISA

Expomin 2025 estará abierta hasta mañana en Espacio Riesco.



La ministra de Minería, Aurora Williams, visitó algunos stands del evento.

Santiago se convirtió esta semana en la capital mundial de la minería. Más de 1.370 expositores provenientes de 35 países, decenas de miles de visitantes profesionales y la presencia de los principales actores del rubro convirtieron a Expomin 2025 en un reflejo del camino que tomará la minería en los próximos años. La feria, que se desarrolla en Espacio Riesco hasta mañana, no solo mostró tecnología y maquinaria de vanguardia, sino también un fuerte compromiso con la sostenibilidad, la innovación y la vinculación con las comunidades.

Uno de los elementos más destacados de esta edición fue la decisión de Expomin de convertirse en la primera feria minera carbono neutral de la región, gracias a una alianza con la empresa Colbún. A través de la medición precisa de las emisiones generadas durante el montaje, desarrollo y desmontaje del evento, y su posterior compensación mediante bonos de carbono de la central hidroeléctrica Hornitos, se estableció un nuevo estándar en la organización de ferias industriales.

El objetivo es dejar una huella positiva. "Medir y neutralizar nuestra huella de carbono refleja el compromiso con una minería consciente y sostenible", declararon desde la organización.

CIFRAS CLARAS

"El miércoles fue el día más visitado en la historia de Expomin, con 22.770 asistentes. Ya superamos los 54.500 vi-

sitantes y esperamos sobrepasar la meta de 70.000. Estamos muy contentos con esta versión renovada, que ha tenido una alta convocatoria internacional: el 35% de las empresas expositoras son extranjeras", comentó Francisco Sotomayor, director ejecutivo de GL Events Chile.

La presencia de delegaciones de Finlandia (país invitado), Estados Unidos, Canadá, Alemania, China, Brasil, Argentina, Turquía y Austria, entre otros, contribuyó a un ambiente de negocios dinámico, con proyecciones de generar más de US\$ 1.200 millones en acuerdos comerciales.

La feria no solo fue una vitrina de equipamiento y servicios, sino también un espacio de reflexión. En paralelo a la muestra se llevó a cabo el Congreso Internacional Expomin 2025, organizado junto a Anglo American, con 39 paneles

y expositores de renombre como Zack Kass (IA), Andrew Winston (sostenibilidad) y Vikram Mansharamani (tendencias globales). En el encuentro se abordaron temas desde la inteligencia artificial, neurociencia y ciberseguridad, hasta permisología e inversión verde.

Uno de los hitos será el Día Ciudadano, en que las familias pudieron conocer más de cerca la minería y su impacto. Asimismo, el Pabellón de la Innovación reunió a 50 startups nacionales, que presentaron sus soluciones tecnológicas y sostenibles ante grandes compañías del rubro.

CHILE COMO PROTAGONISTA GLOBAL

"Chile es clave en la transición energética mundial. Somos el primer productor de cobre y el segundo de litio, minerales esenciales para combatir el

cambio climático. Y además tenemos un enorme potencial en hidrógeno verde. Por eso, creemos que la buena minería es parte de la solución y no del problema", afirmó Francisco Sotomayor.

Durante la inauguración, las ministras de Minería, Aurora Williams, y de Medio Ambiente, Maisa Rojas, coincidieron en que Expomin es un espacio que fortalece el vínculo público-privado en torno al desarrollo sustentable del sector.

En este sentido, la ministra Williams señaló que Expomin ubica a Chile como "el centro minero mundial, nos permite constatar con hechos concretos cómo Chile consolida su liderazgo entre los distritos mineros industriales más influyentes. Chile será el punto de encuentro de la industria minera global y como anfitriones de la feria más grande de Latinoamérica".

Desde que comenzó a realizarse en 1990, Expomin se ha convertido en un punto de encuentro fundamental para impulsar el desarrollo de la minería del futuro, pues allí se generan valiosas instancias de networking y espacios para sellar acuerdos. Por ello, el encuentro se ha consolidado como una plataforma clave que contribuye al avance de la industria, facilita el intercambio de ideas y la adopción de nuevas tecnologías para abordar los desafíos del sector.

Francisco Sotomayor agregó que "recientes estudios demuestran que Chile entre los pocos países a nivel global capaz de adelantar la tan anhelada carbono neutralidad, antes del 2050, es principalmente por el rol protagónico que juega nuestro país en la producción de cobre y litio, minerales de los cuales somos primero y segundo productor respectivamente, y también del potencial de la producción de hidrógeno verde. Es por eso, que todos los que estamos aquí tenemos la firme convicción que la buena minería es parte de la solución y no del problema. Por lo mismo, la discusión que nos convoca es cómo hacemos más y mejor minería", aseveró.

Y destacó que sin la minería nacional, simplemente, la transición ecológica para combatir el cambio climático no sería posible.

Expomin abre las puertas a la comunidad

Por primera vez en su historia, mañana Expomin abrirá sus puertas al público general con actividades dedicadas a la familia. Así, entre las 10:00 y las 14:00 horas, los asistentes a Espacio Riesco podrán observar simuladores de realidad virtual en colaboración con Minverso y Anglo American; exhibición de maquinaria a gran escala; cuentacuentos temáticos a las 11:00 y 13:00 horas, apertura del Pabellón Minero y el Pabellón de

Innovación para la comunidad, y show musical en vivo de Mi Perro Chocolor. Con esta actividad, Expomin 2025 busca fortalecer el vínculo entre la minería y la sociedad, promoviendo el conocimiento y el interés por una industria que, más allá de su impacto económico, también busca formar parte de la idiosincrasia y el desarrollo sostenible del país. La entrada tiene un valor de \$5.000 y los menores de 12 años entran gratis.